Wissen überzeugend vermitteln

Referentenschulung mit Werner Lauff vom 05.09.08

Zuhörer interessieren, Zuhörer binden und für das zu referierende Thema begeistern. Dieses sind die vorrangigen Wünsche eines Referenten, wenn er an die Ausarbeitung seines Themas geht. Natürlich sollen auch eine Menge Informationen seitens des Vortragenden an die Zuhörer gehen.

Oft arten Vorträge zu Präsentationen aus, bei denen der Referent nur nettes Beiwerk ist. Der amerikanische Wissenschaftler Clifford Stoll sagte über den Einsatz von PowerPoint: Stellen Sie sich einen langweiligen Diavortrag vor und denken sich einen Haufen bedeutungsloser akustischer und optischer Effekte dazu.

Die Deutsche Gesellschaft für naturnahe Badegewässer hatte alle Referenten, die an der Qualifizierung zum Schwimmteichbauer beteiligt sind, zu einer Weiterbildung zu dem Thema "Wissen überzeugend vermitteln" mit dem Referenten Werner Lauff eingeladen.

Werner Lauff, Jahrgang 1957, Jurist und Journalist, ist selbständiger Unternehmensberater und Publizist. Er war bis zum Jahr 2001 Geschäftsführer und Aufsichtsratsmitglied von Verbänden und Unternehmen der Print- und elektronischen Medien. Als Redenschreiber im Deutschen Bundestag bereitete er zahlreiche öffentliche Auftritte vor, später trat er selbst über 300 Mal als Referent auf. Er gilt als "begnadeter Redner" (Handelsblatt) und "berüchtigt für seine Vorträge, die er gerne mit sarkastischen Kommentaren würzt" (Der Kontakter). Seit 2001 veranstaltet und betreut Lauff neben seiner Beratungstätigkeit Seminare und Einzelcoachings zu den Bereichen Rhetorik, Moderation und Reden schreiben. Er ist Autor des Buches "Rede gut, alles gut". Website und Quelle: www.lauff.org.

Herr Lauff vermittelte den Teilnehmern eindrucksvoll den Vortrag wieder vor zu tragen und die Technik nur als Beiwerk zu benutzen. Die Hauptperson ist der Redner und auf ihn soll sich das Publikum konzentrieren. Durch konstruktive Kritik verbesserte er das Auftreten der einzelnen Redner und seinen Vortragstil. Während der eintägigen Veranstaltung brachte Herr Lauf viele Teilnehmer an den Rand ihrer Aufnahmefähigkeit und zum Teil darüber hinaus. Alle Teilnehmer mit einer positiven Erkenntnis aus dem Seminar gegangen. Viele Vorträge werden jetzt nach dem gelernten Prinzip überarbeitet und neu vorbereitet werden.

Christian Klute Pressewart D.G.f.n.B.